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«Por si algún sanfelipeño se interesa»:
Raúl Delgado asegura que está
dispuesto a vender Unión San Felipe
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Tras llovizna matinal:
Carabineros detuvo
a joven que conducía
una moto robada
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ATENTADO PIRÓMANO.- Terrible es lo que le tocó vivir a la profesora
Jacqueline Orellana la madrugada de este día viernes, a eso de las 4 de
la mañana, cuando se dio cuenta que su vehículo se estaba incendiando.
Pero mayor fue su sorpresa aún cuando al revisar la cámara que tiene
instalada en su casa, logra observar que fue un sujeto en bicicleta el
autor material del atentado incendiario. En la secuencia gráfica, en pri-
mer lugar cuando el pirómano vierte combustible sobre el automóvil a las
04,40 horas. El bidón está casi vacío (1). Luego vuelve a las 4,46, el
bidón está lleno y vuelve a verter combustible (2). Posteriormente acerca
un encendedor y comienza el fuego (3 y 4).

¡Campeones Mundiales!:
La ‘Roja de Fuego’
logró lo imposible
en Torhout, Bélgica
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Con participación ciudadana:
Concejo Municipal
aprobó el Plan de
Desarrollo Comunal
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LOS ANDES
Invitan a participar
del IV Campeonato
de Cueca Inclusivo
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También 2º túnel Chacabuco:
Crece la idea de un
‘bypass’ a Santiago
por Rinconada
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Y sus 8 años de existencia:
Unas Fiestas Patrias
anticipadas celebra
‘Pueblito Artesanal’
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Vendieron hasta muebles:
Realizan feria para
ayudar a familias de
Villa Las Acacias I
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Indignación causa ruin atentado incendiario

Profesora aún no
entiende por qué
le quemó su auto
Video de pirómano quemando automóvil desató
enérgico y generalizado repudio en redes sociales
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¿Qué Constitución
prevalecerá en el tiempo?

Las constituciones
establecen un marco de
principios y normas que
orientan el sistema so-
cial, económico y políti-
co de un país; no es una
panacea ni el santo
Grial. Con los resultados
últimos, donde la mayo-
ría rechazó la nueva
Constitución, yo creo
que pierden las comuni-
dades, el gobierno, los
partidos políticos, los
agricultores, que se
quedaron sin agua por
la privatización de los
cauces; pierden los que
hasta hoy son los po-
bres de Chile, que este
‘maravilloso’ sistema no
ha sido capaz de sacar-
los de ese estado; pier-
den los pensionados,
cientos de miles que re-
ciben menos de 180.000
pesos (211 dólares) de
pensión; pierden quie-
nes están en listas de
espera de años en el
sistema de salud públi-
co, desfinanciado en fa-
vor de la salud privada
que es para la clase pu-
diente. Pierden los con-
sumidores que una y
otra vez han sido objeto
de abusos por la colu-
sión de las grandes ca-
denas del retail, y por
las industrias oligopóli-
cas. Pierden las nuevas
generaciones de chile-
nos que reciben una
educación pública em-
pobrecida y de baja ca-
lidad. En fin, pierden las
grandes mayorías na-
cionales. Y sigue ganan-
do el 1% más rico del
país.

Lo países no se
cambian con Consti-
tuciones, se cambian
con cultura, educa-
ción, salud y recur-

El club de la pelea es
como algunos medios de
comunicación han llamado
a los encuentros que han
organizado estudiantes
secundarios -de colegios
emblemáticos y no tanto-
de Santiago, para realizar
esta actividad en espacios
públicos. Han utilizado la
intersección de las calles
Bandera con Alameda
como un ring de pelea.
Han llevado guantes, así
como una caracterización
para protegerse, pues sa-
ben ni cuentan con autori-
zación para hacerlo.
¿Quién les daría autoriza-
ción, aunque la pidieran,
para pelear?

Cuando apareció esta
noticia en la prensa las
primeras voces fueron de
crítica para lo que los es-
tudiantes hacen: se gol-
pean; se caracterizan para
proteger su identidad, pero
llevan público, se graban
y lo comparten; promue-
ven la violencia, dicen. La
primera impresión es que
es una conducta negativa,
por lo que hay que cues-
tionarla y buscar la san-
ción y el control poniendo
el foco solo en ‘la violen-
cia’; pero aquí es justa-
mente donde cabe la pre-
gunta respecto de ¿qué
espacios tienen los jóve-
nes para participar social-

Andrea Durán Z.
Académica Trabajo Social UCEN

El Club de la Pelea

mente?, ¿qué les ofrece-
mos para su desarrollo
como fututos adultos y ciu-
dadanos?

El informe de 2021 del
Instituto Nacional de la
Juventud (Injuv) sobre
‘Problemáticas y desafíos
las juventudes en Chile’,
señala -en primera instan-
cia- que los indicadores de
participación juvenil mues-
tran que las y los jóvenes
sí participan, especial-
mente en organizaciones
vinculadas a lo social, en
clubes deportivos (23,6%),
en comunidades o grupos
virtuales (19,8%), en igle-
sias u organizaciones reli-
giosas (2,9%), y en agru-
paciones culturales o artís-
ticas (11,5%). No lo hacen
en aquellas acciones pen-
sadas desde las visiones
adultas, como por ejemplo
el voto o la adscripción a
partidos políticos. En el
informe se refiere falta de
confianza por parte de los
jóvenes en torno a cana-
les reales de articulación
y escucha de sus propues-
tas.

Se me dificulta criticar
la actividad de boxeo. Por
el contrario, valoro lo que
han hecho. Se han orga-
nizado, han creado una
comunidad, han sumado a
pares y están utilizando el
espacio público. Quizá no

lo están haciendo de la
mejor manera, pero dudo
que algún adulto les esté
ayudando u orientando.

¿Qué podemos ha-
cer? Son menores de
edad y sería interesante
conocer por qué lo hacen.
Quizás sienten miedo por
su seguridad y por ello
desean saber cómo de-
fenderse, por ejemplo. Tal
vez más que buscar la
sanción y el control sea
necesario partir por en-
tender sus motivaciones.
Es una oportunidad para
brindarles acompaña-
miento, darles visibilidad
y brindarles espacios
donde puedan socializar
con otros, hacer deporte
y si quieren boxear, qui-
zás sea posible enseñar-
les a hacerlo de buena
manera, con las normas
y códigos que tiene la dis-
ciplina. Para algunos pue-
de ser considerado un
deporte y para otros no;
pero es una actividad que
a los jóvenes les gusta y
les permite canalizar su
energía juvenil. Es impor-
tante darles visibilidad
como grupo social, y brin-
dar espacios donde pue-
dan practicar esta activi-
dad u otras que les sirvan,
que los unan y que no los
separen, como a los y las
adultas por estos días.

sos. Para todo eso hay
canales más eficientes
que una constitución. La
cultura depende más del
hogar o redes sociales
que de un artículo de una
Constitución. Los prime-
ros 7 años de vida forman
la mayoría de las creen-
cias de las personas. A
esa edad se forman delin-
cuentes y triunfadores,
pero nadie lee constitu-
ciones a los 7 años. Las
redes sociales normalizan
hábitos y desacreditan
otros. El bullying escolar,
la conciencia ambiental o
incluso la autoimagen y
aspiraciones de adoles-
centes, hoy se forma con
mensajes subliminales de
Internet, que reciben 16
horas al día, durante 20 ó
30 años. En contraste, la
mayoría no ha leído cons-
tituciones y quizás nunca
lea una en su vida. La po-
breza cambia la perspec-
tiva a largo plazo de las
personas. Los pobres
tienden a priorizar el pre-
sente porque viven con
más urgencias y su cali-
dad de vida está en ries-
go. No saben si van a lle-
gar a viejos o si van a co-
mer en 5 años más. El
delincuente no se proyec-
ta a futuro. Asume que su
vida va a ser breve y de
lucha constante, y lo me-
jor es ser egoísta y leal
sólo a su pandilla. El mis-
mo pensamiento de sol-
dados en guerra. Los paí-
ses que salen de la pobre-
za se proyectan a largo
plazo, y las personas de-
sarrollan actitudes altruis-
tas, de aportes al bien
común, o crecimiento per-
sonal, intelectual o espi-
ritual, que pueden ser un
‘costo’ a corto plazo, pero
en perspectiva tienen un

beneficio mayor. Las ac-
ciones solidarias, el pro-
greso social o la disposi-
ción al «sacrificio hoy
para lograr el premio ma-
yor mañana», son ideas
comunes en sociedades
desarrolladas y muchos
millonarios, pero total-
mente absurdas para un
mendigo o un delincuen-
te.

La riqueza de los paí-
ses siempre se ha logra-
do con los mismos 2 ele-
mentos desde la Antigüe-
dad: trabajo e inversión:
con gente dispuesta a
producir o crear (hay
muchos emprendedores e
innovadores en nuestro
país, gracias a Dios) que
se reúne con gente dis-
puesta a pagar o comprar
esa producción.

Ningún país se ha he-
cho rico gracias a consti-
tuciones. De hecho, varios
países de alto ingreso tie-
nen constituciones que no
hablan nada de Economía
ni Producción. En resu-
men, la Constitución es un
documento importante,
pero tampoco es un amu-
leto mágico que va a ha-
cer cambios revoluciona-
rios. Se necesita bastante
trabajo de base para esos
cambios, y para eso hay
que pulsar otros botones.
Mientras no se detenga la
violencia desencadenada
en mi Chile querido (esta-
mos en septiembre) y no
haya paz social, nos que-
dará mucho camino por
recorrer todavía.
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Condorito

Concejo Municipal de San Felipe aprobó el Plan de Desarrollo Comunal
Karina
Roco,
directora
de la
Secplac
de la
Municipa-
lidad de
San
Felipe.

• Nuevo Pladeco tendrá un especial
énfasis en la participación ciudadana.-

El Concejo Munici-
pal de San Felipe apro-
bó la actualización que
se realizó al Plan de De-
sarrollo Comunal (Pla-
deco) de nuestra ciudad,
herramienta con la que
se pretende poder desa-
rrollar diversas iniciati-
vas que nazcan precisa-
mente de la necesidad
que planteen los propios
vecinos y vecinas.

La directora de la
Secretaría Comunal de
Planificación (Secplac),
Karina Roco, señaló
que «uno de los instru-
mentos de planificación
más importantes que tie-
nen las comunas son los
Pladeco, y nosotros te-
nemos que realizar una
actualización de éste, se
venció el año 2020 y se
consiguieron los recur-
sos mediante el Gobier-
no Regional para actua-
lizarlo, y hoy estamos

dando inicio a una de las
fases más importantes,
que es la participación
ciudadana».

En ese mismo sen-
tido, Roco agregó que
«esperamos contar con
la participación tanto
de los dirigentes y de la
comunidad, para bus-
car las ideas fuerzas
que necesita el Pladeco
para generar toda la
cartera de inversiones».

Junto con esto, la
directora de la Secplac
también explicó cuál es
el camino que contem-
pla todo este proceso,
sobre todo de participa-
ción ciudadana del Pla-
deco. «En este momen-
to ya está aprobado por
el concejo municipal,
una vez que sale el
acuerdo que es un de-
creto, se pasa a contra-
to a Jurídico para que
termine la fase de con-

trato y se inicie el pro-
ceso. El proceso cuenta
de seis etapas, entre
ellos las primeras re-
uniones de aproxima-
ción con el equipo di-
rectivo, participación
ciudadana, gestión del
plan de inversiones y
por último una fase de
seguimiento y control
de ese plan».

Uno de los puntos
más importantes y de
mayor relevancia es la
participación ciudadana
en todo este proceso, y
es que se busca generar
diálogos con la comuni-
dad para que sean estas
mismas las que planteen
sus necesidades.

«Van a haber dos
formatos de participa-
ción ciudadana, en con-
texto de pandemia pue-

de haber algunos for-
matos virtuales, pero
trataremos de hacerlo
presencial; está pensa-
do hacerlo en cada jun-
ta de vecinos o agrupar-
los para que participe
la mayor cantidad de
gente y así sacar las
ideas fuerzas de cada
comunidad», sostuvo
Karina Roco.

En la oportunidad, la
directora de la Secplac
de la Municipalidad de
San Felipe también se
refirió a los proyectos
que se están trabajando
como entidad edilicia,
por ejemplo, arreglos en
escuelas, proyectos en
salud y en qué etapa se
encuentra el proyecto de
mejoramiento de calle
Pedro de Valdivia.

En estos aspectos,
Roco comenzó indican-
do que «hay varias ini-
ciativas que se han
aprobado, esta semana
se aprobó las mejoras a
la escuela República
Argentina, y con ello
logramos avanzar en
mantener las escuelas,
que es un tema impor-
tante para la comuna».

Asimismo, en mate-
ria de salud, conocidos
son los proyectos de
construcción del Servicio
de Alta Resolutividad
(SAR) del Cesfam Segis-
mundo Iturra, por ejem-

plo. Sin embargo, Roco
anunció que se espera el
arribo de una ambulancia
para el Cesfam de Curi-
món, con lo que el recin-
to podrá renovar el anti-
guo vehículo.

«La adquisición de
vehículos para comple-
mentar la atención y el
traslado de pacientes,
ahí se licitó una ambu-
lancia y ahí tendríamos
la reposición de este
vehículo del Cesfam de
Curimón. Esta ambu-
lancia tiene un plazo de
entrega de 90 días»,
detalló.

También en materia
de infraestructura social
y deportiva, la directo-
ra de la Secplac dijo que
se trabaja para la repo-
sición de multicanchas
en la comuna. «Se ha
trabajado en las multi-
canchas y hay muchas
solicitudes de la comu-
nidad para arreglarlas,
en la de El Señorial va-
mos a arreglarla, levan-
tar el cierre y mejorar
el pavimento».

Uno de los proyec-
tos más esperados por
toda la comunidad, es el

mejoramiento de calle
Pedro de Valdivia, la que
por años ha estado en pé-
simas condiciones y por
la que transitan cientos
de familias a diario.

En este sentido, Ka-
rina Roco manifestó que
«la calle Pedro de Val-
divia está en licitación
en este momento, la vi-
sita a terreno se hizo, se
presentaron siete em-
presas y hay que espe-
rar el proceso que sigue
que ellos hagan su ofer-
ta para nosotros poder
evaluar y adjudicar. Es-
peramos que de aquí a
noviembre ya puedan
comenzar las obras».

Finalmente, y en el
marco del proyecto de
pavimentación de calle
Ducó, Roco aseguró que
«Ducó, Dardignac y 12
de Febrero ya está reco-
mendado en el banco in-
tegrado de proyectos en
el sistema nacional de
inversiones, y por lo tan-
to estamos haciendo las
gestiones para que el go-
bierno regional haga la
bajada de la asignación
de fondos y su presu-
puesto».

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

3º 19º

4º 14º

4º 25º

4º 24º

6º 20º



44444 EL TRABAJO   Lunes 12 de Septiembre de 2022CRÓNICA

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado «BANCO DE
CREDITO E INVERSIONES con BASTIAS», Rol
N° C-586-2021 del 1° Juzgado de Letras de San
Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día miércoles
28 de septiembre de 2022 a las 11:00 horas., se
llevarán a efecto,  individualmente, remates de
los siguientes inmuebles de propiedad de Paola
Isabel Bastías Cataldo: 1) Sitio y casa N° 78,
ubicado en calle Pintor Pedro Olmos N° 391, del
Conjunto Habitacional La Doñita, Ciudad, Comu-
na y Provincia de San Felipe, inscrito a Fojas
1316 N° 1535 del Registro de Propiedad del año
1998, del Conservador de Bienes Raíces de San
Felipe, Rol de avalúo 584-022 de la comuna de
San Felipe. Mínimo para comenzar posturas
la suma de $59.459.839.-; y 2) Inmueble ubica-
do en calle Traslaviña N° 1551, antes N° 381,
de la Ciudad Comuna y Provincia de San Feli-
pe, inscrito a Fojas 1550 vta N° 1662 del Regis-
tro de Propiedad del año 2011, del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. Rol de avalúo
187-5 de la comuna de San Felipe. Mínimo para
comenzar posturas la suma de $47.438.772.-
Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efec-
tuada la misma.- Para participar  en cada su-
basta interesados deberán  rendir caución por
valor equivalente al 10% del mínimo para las
 posturas, mediante depósito en la cuenta co-
rriente del Tribunal. El remate se realizará por
videoconferencia, por plataforma Zoom. Todo
interesado para participar en cada subasta de-
berá cumplir con las exigencias indicadas en la
resolución de  fecha 23 de Agosto de 2022, folio
34, la que se detalla a continuación: Los intere-
sados deben contar con un dispositivo móvil
(computador, teléfono, Tablet u otros) con cáma-
ra, micrófono, audio y conexión a internet, sien-
do de su carga disponer de los medios tecnoló-
gicos y de conexión y tener activa la clave única
del Estado, para eventual suscripción de Acta
de Remate. Los postores interesados deberán
constituir la garantía antes señalada, respecto
del inmueble en cuya subasta participarán, sólo
mediante depósito judicial en el Banco Estado
en la cuenta corriente del Tribunal
Nro.22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate. No se aceptará
otro medio para constituir garantía, debiendo
ingresar y enviar correspondientemente un es-
crito y un correo electrónico por la Oficina Judi-
cial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor, debiendo indicar el inmueble, el rol
de la causa, individualizarse, fijar un correo elec-
trónico, un número telefónico para el caso en que
se requiera contactarlo durante la subasta por
problemas de conexión, con el fin de coordinar
su participación en la subasta y recibir el link con
la invitación respectiva. C) El subastador debe-
rá proceder a firmar el Acta de Remate de ma-
nera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico infor-
mado al Tribunal, debiendo ser ingresada inme-
diatamente o en el menor tiempo posible a la
respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual
con su clave única para efectos de la firma, todo
esto, antes de las 14:00 horas del día de la au-
diencia del remate bajo apercibimiento de que-
dar sin efecto la actuación. D) La garantía para
aquellos postores que no se adjudiquen el bien
subastado será devuelta por cheque en más bre-
ve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la
Oficina Judicial Virtual, mediante su clave úni-
ca. Demás antecedentes en las bases agrega-
das en la carpeta electrónica de la causa. Se-
cretaria.

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL ARAYA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL ARAYA,
CITA A REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINA-
RIA DE REGANTES, PARA EL DÍA VIERNES23
DE SEPTIEMBRE, A LAS 17:00HORAS EN
PRIMERA CITACIÓN Y 18:00 HORAS EN SE-
GUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN,
EN LA POBLACION EJERCITO LIBERTADOR,
CALLE EDUARDO WEGGENER, PUTAENDO.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- INFORMACIÓN DE REFORMA AL CODI-
GO DE AGUAS.
03.- CUENTA GESTIÓN DEL DIRECTORIO.
04.- CUENTA DE TESORERIA.
05.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUS-
PENDER EL DERECHO DE AGUA A LOS CO-
MUNEROS MOROSOS.
06.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVE-
NIR Y CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODI-
FICACIÓN DE SU          COMUNIDAD DE AGUA
Y JUICIOS DE REGULARIZACIÓN DE DERE-
CHOS DE AGUAS.
07.-POSTULACIÓN DE PROYECTOS A CON-
CURSOS POR LA LEY 18.450, U OTROS FON-
DOS DE FINANCIAMIENTO
08.- ELECCIÓN DE DIRECTIVA.

JAVIER VERGARA
PRESIDENTE
CANAL ARAYA

Invitan a participar del IV Campeonato
de Cueca Inclusivo en Los Andes

La invitación es para este 18 de septiembre cuando se realice el IV Cam-
peonato Comunal de Cueca Inclusiva ‘Pedro Rodríguez González’. Las
inscripciones cierran este 14 de septiembre.

• El plazo para inscripción se extien-
de hasta el 14 de septiembre y el con-
curso se hará en la gran Fiesta del
Guatón Loyola, en el escenario dos
del Parque Urbano Ambrosio
O´Higgins.-

La Municipalidad
de Los Andes, a tra-
vés de la Oficina de la
Discapacidad, está
extendiendo una in-
vitación al Cuarto
Campeonato Comu-
nal de Cueca Inclusi-
vo ‘Pedro Rodrí-
guez González’ ,
que se realizará este
18 de septiembre
desde las 15:00 a
18:00 hrs en el Par-
que Urbano, escena-
rio 2.

Los ganadores re-
cibirán $150.000 al
primer lugar,
$100.000 al segundo
lugar y $80.000 al
tercer lugar, además
de $50.000 por men-
ción honrosa, pudien-
do inscribirse hasta el
14 de septiembre

Las inscripciones
ya se encuentran
abiertas, según las ba-
ses que están disponi-
bles en www.los
andes.cl,  presencial
en Las Heras 196 ofi-
cinas de Dideco, o en

las Heras 380 Oficina
Personas Mayores.

El director de De-
sarrollo Comunitario
de la Municipalidad
de Los Andes, Igna-
cio León, invitó a las
andinas y andinos a
inscribirse en esta bo-

nita iniciativa: «Es un
concurso inclusivo
que año tras año se
ha venido realizando
por parte de la Ofici-
na de la Discapaci-
dad y tras la pande-
mia lo estamos reto-
mando de forma pre-
sencial.  Esperamos
que se inscriban, a la
vez esperamos para
ese día que nos acom-
pañen en familia a
presenciar este even-
to inclusivo».

La competencia
que se realizará en el
escenario dos, ubica-
do en la explanada del
parque, tiene como
objetivo fomentar y
promover los valores

culturales de nuestro
país y contará con las
siguientes categorías:
infantil, juvenil, adul-
to y adulto mayor, por
lo que se busca llevar
el baile nacional a to-
dos los segmentos de
la población.

Milenka Lobos,
una de las niñas que
participará de este
evento, aprovechó de
invitar a la comuni-
dad: «Es una tremen-
da oportunidad para
participar o presen-
ciar la competencia,
además como baila-
rina de cueca es una
ocasión para cele-
brar a nuestro chili-
to».



EL TRABAJO JLunes 12 de Septiembre de 2022 55555CRÓNICA

Crece la idea de un ‘bypass’ por Rinconada hacia Santiago

Yanino Riquelme, Seremi de Obras Públicas.

Seremi de Obras Públicas expuso proyectos en los que se trabajan para
Aconcagua.

• Seremi de Obras Públicas se reunió
con alcaldes de la provincia de San
Felipe para explicar una serie de pro-
yectos en los que se trabaja.-

En el marco de las
instancias de diálogo
que lleva a cabo el Se-
remi de Obras Públi-
cas, Yanino Riquel-
me, llegó hasta la
municipalidad de San
Felipe para sostener
una reunión junto
con los alcaldes de la
provincia y comentar
una serie de proyec-
tos en los cuales se
está trabajando para
el desarrollo de Acon-
cagua.

La cita se llevó a
cabo en el salón de
honor de la municipa-
lidad de San Felipe y
contó con la presencia

de la alcaldesa Car-
men Castillo, sus pa-
res de Putaendo, Pan-
quehue y Catemu,
Mauricio Quiroz,
Gonzalo Vergara y
Rodrigo Díaz, respec-
tivamente, más repre-
sentantes de los mu-
nicipios de Santa Ma-
ría e incluso Rincona-
da.

En la oportuni-
dad, Riquelme habló
respecto de la conec-

tividad vial que se
proyecta para la zona
de Aconcagua, con
proyectos tales como
el ‘bypass’ por la co-
muna de Rinconada,
que agilizaría el trán-
sito hacia y desde la
región Metropolita-
na. Además, los ediles
plantearon diversas
inquietudes, la am-
pliación de la ruta 60
CH en Panquehue, la
ruta que une Putaen-
do y San Felipe, entre
otros.

En este contexto,
el Seremi de Obras
Públicas sostuvo en
una primera instancia
que «agradecemos
esta oportunidad de
conversar con los al-
caldes de la provincia
de San Felipe, porque
efectivamente nues-
tra idea es desarro-
llar proyectos que be-
neficien a las comu-
nidades, y por lo tan-
to lo primero es venir

a escuchar, conocer
la realidad e inter-
cambiar intereses e
iniciativas».

Dentro de las ini-
ciativas presentadas,
el Seremi indicó que
«hay proyectos en
varios sectores, la
ruta San Felipe – Pu-
taendo, el bypass por
Rinconada, son va-
rios proyectos que
tienen data del 2011,
en general los pro-
yectos del MOP son
de largo aliento, y
por lo tanto lo que
armaremos ahora
son mesas de trabajo
específicas para cada
proyecto, para levan-
tarlos nuevamente,
pero actualizarlos a
la realidad de hoy».

NUEVO TÚNEL
Uno de los proyec-

tos que más revuelo
ha generado es el de
bypass que pasaría
por la comuna de Rin-
conada. En este con-
texto, Riquelme seña-
ló que «está dentro de
las alternativas, den-
tro las posibilidades,
por un lado está la
relicitación de la con-
cesión de la ruta 57,
pero por otro lado
hay otros proyectos
que se vinculan a ello,
como un posible
bypass, una nueva
conexión, está en
proceso de estudio y
estamos viendo si los
podemos dividir de la
ruta 57 que tiene su
propio desarrollo,

tiene una relicitación,
además viene todo el
mejoramiento de esa
ruta, como un nuevo
túnel Chacabuco».

En esa misma lí-
nea, el Seremi preci-
só que «ese proyecto
está en etapa de di-
seño, todavía en eta-
pa de prefactibili-
dad, el contrato de
concesión de la ruta
57 vence el año 2026,
pero los estudios
para hacer la licita-
ción nueva y por lo
tanto el diseño de in-
geniería y todo, par-
ten varios años an-
tes. En este momen-
to estamos en etapa
conceptual, de dise-
ños preliminares y
en esa etapa está el
segundo túnel Cha-
cabuco».

Respecto de cierta
reticencia que existe
en el municipio de
Rinconada por este
proyecto, sobre todo
por el desarrollo co-
mercial y económico
que existe en la actual
ruta hacia la región
Metropolitana, Yani-
no Riquelme dijo que
«se está planteando y
como estamos en una
etapa de estudio, de
diseño integral, esta-
mos en la etapa en
donde todos esos in-
tereses tenemos que
plasmarlos en inge-
niería en plano, aho-
ra estamos en la eta-
pa conceptual y esta-
mos conversando con
las comunidades».

Por su parte y en
el marco de lo plan-
teado por el alcalde
Gonzalo Vergara
de que la ruta 60 CH
sea de cuatro pistas
en el tramo de Pan-
quehue, Riquelme
manifestó que «en un
corto plazo no, estas
soluciones no son de
corto plazo lamenta-
blemente, lo ha plan-
teado el municipio,
ahí tenemos unas si-
tuaciones debido a la
congestión que están
generando proble-
mas, una doble pista
en una carretera
como ella no es de
corto plazo».

Por su parte la al-
caldesa Carmen
Castillo expresó que
«estuvimos cinco al-
caldías presentes, es-
cuchando de sus
equipos sobre las dis-
tintas alternativas en
rutas para hacer más
operativa nuestra
red vial. Hay proyec-
tos que ya están
avanzados, pero hay
otros que requieren
estudios hasta de im-
pacto ambiental,
pero que son necesa-
rias para el desarro-
llo».

La edil además
sostuvo que la parti-
cipación es muy im-
portante incluyendo a
los municipios, ya que
tenemos distintas mi-
radas que pueden ha-
cer más operativos los
proyectos para la ciu-
dadanía».
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Y sus ocho años de existencia:

 ‘Pueblito Artesanal’ celebra con esquinazo anticipadamente fiestas patrias

Autoridades junto a todas las personas que participaron este viernes en el esquinazo.

Carlos Huerta junto a algunas comerciantes que tienen sus puestos en el
‘Pueblito Artesanal’ ubicado en la Avenida Yungay con María Eufrasia.

Los ganadores de campeonatos de cueca también presente en este es-
quinazo.

Uno de los oradores
fue el concejal Ricardo
‘Caco’ Covarrubias.

Con un esquinazo
este día viernes en la
mañana, los comer-
ciantes del ‘Pueblito
Artesanal’ le dieron
la bienvenida al mes
de la patria, pero tam-
bién aprovecharon de
celebrar su octavo
año de funcionamien-
to.

Carlos Huerta,
presidente de los co-
merciantes, en con-
versación con nuestro
medio comentó los
motivos de esta acti-
vidad.

«Hicimos un es-
quinazo donde con-
tamos con la partici-
pación de las autori-
dades del municipio,
don Hernán, Claudio
Núñez, el adminis-
trador del terminal y
lógicamente nuestros
compañeros. Los in-
vitados a bailar cue-
ca eran los Campeo-
nes Regionales de la
zona adulto mayor.

Hicimos este esqui-
nazo por varios moti-
vos; una por las fies-
tas patrias, lo otro
por nuestro aniversa-
rio, cumplimos 8
años ya en el ‘Puebli-
to Artesanal’ y segui-
mos luchando por él,
eso es», dice.

- ¿Es como una
lucha constante
aquí?

- Nooo, de todas
maneras estamos lu-
chando por salir ade-
lante ya que público
tenemos my poco,
pero estamos tratan-
do de fomentar un
poco, de hablar mu-
cho del pueblito, te-
nemos páginas en las
redes sociales y esta-
mos tratando de que
llegue más gente.

- ¿Les va bien,
les va mal o térmi-
no medio?

- En estos mo-
mentos estamos bien
complicaditos porque
es muy poca la gente
que viene para acá, y
en realidad esto re-
surgió después de la
pandemia, o sea des-
pués del estallido so-
cial, la pandemia, la
gente se nos fue ale-
jando y ahora por lo
menos está llegando
algo más, no digamos
que nos va mal, mal,
mal... no.

- Porque si fue-

ra así no estarían.
- Justamente,

pero es una lucha
constante porque
igual si tú te fijas, nos
colocan ferias al fren-
te, hay ferias en todos
lados, hay mucho co-
merciante, entonces
igual nos complica un
poco.

- ¿Qué tienen
hoy día para ofre-
cer a la gente que
venga?

- Nosotros acá
contamos con bisute-
ría, inciensos, mate,
yerbas, tabaquería,
ropa, tenemos hartas
cosas, es cosa de dar-
se una vueltecita y co-
nocernos.

- Carlos, para
cerrar y agrade-
cer, ¿qué significa
estar ocho años
aquí?

- Ufff, para mí ha
sido realmente bue-
no, yo me siento muy
contento, alegre,
aparte de eso soy el
presidente tres veces
del ‘Pueblito Artesa-
nal’ y en realidad me
gusta porque es un
trabajo digno que le
entregamos a la socie-
dad, y siempre esta-
mos en contacto con
la gente.

- ¿Una verdade-
ra proeza en reali-
dad?

- Sí, si hay que te-

ner fuerza para estar
aquí.

- ¿Cuántos son
los comerciantes
que hay hoy en día
en ‘Pueblito Arte-
sanal’?

- En este momen-
to hay 20 puestos
ocupados, perdón, 19
porque falleció una de
nuestras socias, so-
mos 19 puestos.

- ¿Cuántos se
vinieron de la te-
rraza de la, plaza
te acuerdas del nú-
mero?

- Me parece que
eran como 8, entre 8
y 10 más menos de la
plaza.

- ¿Quedan de
esos todavía?

- Están quedando
muy pocos, con suer-
te 4 ó 5.

- ¿Los demás?
- Se fueron porque

en realidad no se ven-
de a cómo se vendía
en la plaza.

En tanto el admi-
nistrador del terminal
de buses, Nelson
Leiva, que también

estaba en este esqui-
nazo, se mostró muy
agradecido por parti-
cipar en esta activi-
dad «donde en con-
junto con todos los lo-
catarios estuvimos
compartiendo un va-
sito de chicha con
empanada, celebran-
do los ocho años.
Poco a poco a poco
este Pueblito Artesa-
nal va tomando cuer-
po, está avanzando
en el tema de la acti-
vidad económica, lo
que cuesta sí, pero la
gente va a tener un
polo de atracción de
esta zona y como ad-
ministrador del ter-
minal rodoviario, es
una parte también
dentro del recinto,
por lo tanto también
nosotros como termi-
nal rodoviario, fun-
cionario municipal,
los quiero invitar a
que vengan a conocer
acá los puestos y
vean los productos
que venden en forma
muy esforzada cada
uno de los propieta-
rios, locatarios del
sector», concluyó.
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La ropa de vestir fue otra de las ofertas disponibles en esta primera feria de Villa Las Acacias.

Numerosos toldos con venta de ropa instalados en la feria de Villa Las
Acacias I Etapa.

Organizan feria para ayudar a las familias de Villa Las Acacias I
Este día sábado en

la cancha de Villa Las
Acacias Primera Eta-
pa, se realizó una
suerte de ‘Feria de las
Pulgas’ por parte de
los vecinos, con el ob-
jetivo de alguna for-
ma de poder ayudar
económicamente a
las familias del lugar.
Así lo indicó el presi-
dente de la junta de
vecinos del sector,
Gerardo Albornoz.

- Don Gerardo
AlbornOz, presi-
dente de la Junta
de Vecinos Villa
Las Acacias I Eta-
pa. ¿hicieron una
feria para los veci-
nos que quisieran
comercializar pro-
ductos?

- Sí, el día sábado,
para poder ayudar a
la gente económica-
mente, se pusieron
más de 20 puestos en
la ‘canchita’ que tene-
mos ahí en Villa Las
Acacias I Etapa. Sien-
do la primera vez le
fue bien a la gente,
pasado el ‘18’ la pri-
mera semana que si-
gue vamos a seguir
haciendo esta activi-
dad por el bien de la

comunidad.
- ¿Qué le co-

mentaba la gente,
quedó conforme,
vendieron produc-
tos?

- Sí, excelente, nos
les fue mal porque pri-
mera vez, para ir acos-
tumbrando a la gente,
para que lleguen per-
sonas de otros lugares
como de la Santa Brí-
gida, El Canelo, la Se-
gunda Etapa, así es
que vamos a seguir
haciendo las activida-
des para poder ir pro-
gresando en esta acti-
vidad.

- ¿Qué produc-
tos vendían?

- Vendían ropa,
muebles, flores, plan-
tas, todo tipo de co-
sas, y vamos a incen-
tivar a la gente para
que traiga otros pro-
ductos para que sea
más amplia la feria.

- ¿Desde qué
hora funciona la
feria?

- Mira comenza-
mos desde las tres y
media hasta la hora
que quieran los veci-
nos.

- Es decir avi-
sándole a la gente

que se va instalar
otra después del
‘18’.

- Exactamente, y
vamos a hacer harta
propaganda, espera-
mos con ustedes tam-
bién que hagan cober-
tura de esta actividad,
porque a la gente le
gustó ayer (sábado).

- ¿Cómo está la
situación econó-
mica? Igual la gen-
te está desespera-
da un poquito,
vende lo que pue-
da vender.

- Mira, yo me re-
cibí hace poco de la
presidencia de la jun-
ta de vecinos y he te-
nido la posibilidad de

visitar a la gente ahí.
Hay harta gente en-
ferma y en situación
económica mala, es-
tamos haciendo re-
uniones, cobrando
cuotas de junta de ve-
cinos para ir en ayu-
da de esas personas.

- ¿A las más ne-

cesitadas?
- Exactamente.
- ¿En medica-

mentos, cosas así?
- Medicamentos,

pañales, si lo está pa-
sando mal económi-
camente, ayudarlo
con un paquete de
mercadería, cosas así.

Estoy recién en con-
versación con la mu-
nicipalidad para ir pi-
diendo ayuda, ir ha-
ciendo los proyectos
que corresponde.

La cancha se ubi-
ca entre las calles Ab-
dón Cifuentes y Fran-
cisco Viveros.

Las plantas también fueron un producto que estuvo a la venta el sábado. Hasta muebles vendían en esta Feria de las Pulgas en Villa Las Acacias.
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Carabineros detuvo a joven que conducía una moto con encargo por robo

Esta es la motocicleta robada que conducía
M.N.R., de 17 años de edad.

• Menor de 17 años conducía este
vehículo sin sus placas patentes y sin
documentos.-

Carabineros de la
comuna de Santa
María, que realiza-
ban patrullajes pre-
ventivos, se percata-
ron que un joven
conducía una moto-

cicleta color azul sin
sus placas patentes,
motivo por el que

personal policial fis-
calizó al conductor
de este vehículo.

Grande fue la
sorpresa cuando se
percataron que
quien se movilizaba
en la moto, lo hacía
sin documentos per-
sonales ni del vehí-
culo motorizado; es
decir, sólo contaba
con su conocimiento
para conducir este
tipo de vehículos.

Es por esto que
Carabineros de San-
ta María conduce a
este joven de 17 años
a la tenencia de la co-
muna, lugar en don-
de realizan una fisca-
lización más exhaus-
tiva a la misma
moto, estableciendo
mediante el número
de motor, que ésta
tenía encargo por
robo vigente desde la
comuna de Lampa
en la región Metro-
politana.

A raíz de esto

mismo, el conductor
de esta motocicleta
fue detenido y con
esto se logró recupe-
rar nuevamente un
vehículo con encargo
por robo desde la re-
gión Metropolitana
en nuestro valle del
Aconcagua.

Sin ir más lejos,
ya en Santa María se
han logado recupe-

rar varios vehículos
con encargo por
robo, incluso hasta
un camión cargado
con salmones hace
un tiempo.

El detenido fue
identificado como
M.N.R. (17), quien
fue imputado por el
delito de receptación
y pasó a control de
detención.
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Estacionado frente a su casa la madrugada de este viernes:

Profesora aún no se explica por qué pirómano quemó su automóvil

En la imagen se puede apreciar el estado en que quedó el
vehículo luego del atentado incendiario.

En la secuencia gráfica, en primer lugar cuando el piróma-
no vierte combustible sobre el automóvil a las 4,40. El bi-
dón está casi vacío (1). Luego vuelve a las 4,46, el bidón
está lleno y vuelve a verter combustible (2). Posteriormen-
te acerca un encendedor y comienza el fuego (3 y 4).

Terrible es lo que le
tocó vivir a la profesora
Jacqueline Orellana la
madrugada de este día
viernes, a eso de las 4 de
la mañana, cuando sonó
la alarma del auto que ha-
bía dejado estacionado
frente a su casa en calle
Dardignac. Al verificar
qué estaba sucediendo, se
dio cuenta que su vehícu-
lo se estaba incendiando.
Pero mayor fue su sorpre-
sa aún cuando al revisar
la cámara que tiene ins-
talada en su casa, logra
observar que fue un suje-
to en bicicleta el autor
material del atentado in-
cendiario.

Lo peor de todo es que
la afectada ignora por
completo cuál pudo ser el
motivo que tuvo este piró-
mano para cometer un he-
cho de estas característi-
cas, en circunstancias que
según nos señala, ella no
tiene problemas de nin-
gún tipo con ninguna per-
sona.

Cabe destacar que los
registros de vídeo mues-
tran al delincuente en dos
ocasiones. Una a las
04,40 de la madrugada,
cuando pasa en bicicleta
de sur a norte con un bi-
dón en sus manos, volcan-
do parte de su contenido
sobre el techo y capó del
vehículo, luego de lo cual
continúa hacia O’Higgins.
Seis minutos después, a
las 04,46, vuelve a apare-
cer en cámara. Esta vez,
con el mismo bidón vierte
un líquido acelerante so-
bre la parte trasera o cola
del vehículo sedán, luego
delo cual aplica fuego y se
marcha una vez que logra
su cometido.

Conversamos con la
señora Jacqueline Orella-
na, sobre esta lamentable
noticia como lo fue el
atentado incendiario a su
automóvil, quien nos se-
ñaló que «a esta persona
la pudimos ver en la cá-
mara donde va pasando,
le echa un líquido al auto,
luego se devuelve y co-

mienza a encender, don-
de uno creería que es un
encendedor, le prende
fuego y después se va, así
es».

- ¿Eso en unos cin-
co minutos?

- Claro, en cinco mi-
nutos, y después, cuando
nos dimos cuenta porque
la alarma sonó un mo-
mento que fue extraño y
salimos, ya estaba encen-
dido.

- Usted nos contaba
que no tiene proble-
mas con nadie, es pro-
fesora, ignora los mo-
tivos en el fondo.

- O sea ningún motivo,
nada. Nada, si esto fue ale-
vosía, alguien que pasó y
quiso quemar un auto y
eligió el mío, nada más.

- ¿Esto es pérdida
total?

- Así ingresa al segu-
ro, como pérdida total, y
ellos mismos después lo
tienen que ver, pero in-
gresó ahora como pérdi-
da total.

- Una pérdida patri-
monial para usted.

- Sí, ahorros, los aho-
rros que uno va juntando,
que uno quiere tener cosas
con el tiempo, con sacrifi-
cio, con esfuerzo, con tra-
bajo, y de un momento a
otro se lo llevan.

Más adelante la profe-
sora afectada nos comen-
ta nuevamente que no
puede entender por qué la
persona decidió quemar su
auto.

- Carabineros algo
le comentaba para tra-

tar de encontrar algún
motivo.

- Claro, o sea buscan-
do alguna explicación,
porque en esto no hay
razones. Buscando algu-
na explicación, puede
que la  persona haya
creído que era un auto
de un carabinero, pero
ellos tienen su estacio-
namiento.

- ¿Algo que podría
identificar al sujeto
por las cámaras?

- Delgado, un tipo con
polerón azul, con capu-
cha, no miró nunca la cá-
mara, entonces eso da a
sospechar que la persona
tiene que haber pasado
antes y sabía que habían
cámaras, porque no mos-
tró nunca la cara hacia la
cámara.

- Es decir algo total-
mente intencional.

- Sí.
- Intencional y pla-

nificado, porque si us-
ted dice que viene con
un envase.

- Sí, un bidón con líqui-
do, bencina, parafina, no
sabemos, pero con líquido,
y le echó en dos ocasiones,
cuando iba hacia
O’Higgins y después cuan-
do se devuelve.

- ¿Rápido actuar de
Bomberos? porque po-
dría haber pasado a
mayores.

- Sí, el susto que a uno
le da, llamamos a Carabi-
neros, a Bomberos, por-
que nosotros por nuestras
manos no lo podíamos
apagar.
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Sin jugar mal el Uní Uní cayó 2 a 3 con Santiago Wanderers

Mientras tuvo piernas, Esteban Antilef desequili-
bró por el extremo derecho del ataque albirrojo.

El duelo se caracterizó por la intensidad y fric-
ción en la marca.

El volante Luciano Romero intenta pasar a un
defensor caturro.

Una derrota que con
total propiedad puede
recibir el calificativo de
extraña, fue la que el
sábado pasado sufrió
Unión San Felipe fren-
te a Santiago Wande-
rers en el partido dispu-
tado en el estadio Mu-
nicipal.

Al encuentro contra
el conjunto porteño lle-
garon cerca de mil fa-
náticos albirrojos que
tuvieron la ocasión de
ver a un Uní Uní a gran
nivel durante el primer
tiempo. Durante ese
lapso los dueños de
casa superaron en todas
las facetas del juego a
un ‘Decano’ que solo se
dedicaba a resistir para
sostener su arco en
cero.

Los aconcagüinos,
que imponían un ritmo

demoledor en el juego,
dispusieron de al menos
dos claras chances para
anotar (Romero, Orme-
ño), pero fue en esas
instancias donde apare-
ció la figura del arque-
ro Eduardo Miranda,
quien mediante inter-
venciones notables im-
pidió los abrazos de los
anfitriones.

Unión San Felipe no
le quitó nunca la inten-
sidad al juego y jamás
renunció a la idea de
someter a su rival, y fue
por eso que el gol de
Jean Paul Pineda fue
un justo premio por
todo lo hecho durante la
primera mitad.

En estas páginas he-
mos escrito hasta el har-
tazgo en relación a que
en el fútbol los detalles
terminan convirtiéndo-

se en factores determi-
nantes en un resultado,
y fue eso lo que aconte-
ció el sábado, donde si-
tuaciones puntuales in-
clinaron la balanza ha-
cia el lado porteño. Sin
el ánimo de ajusticiar a
la última línea sanfeli-
peña, frente a los de
Ponce se dieron algunas
licencias que fueron
muy bien aprovechadas
por el rival.

Cuando apenas se
había jugado un minuto
del complemento, Pao-
lo Guajardo sacó pro-
vecho de un enredo y
desajuste en las marcas
para poner el 1 a 1 par-
cial. A los 52 Matías
Plaza, sin marca, no
tuvo mayores proble-
mas para derrotar a Da-
río Melo y poner un 2 a

1 que dio inicio a otro
encuentro, ya que des-
de ese momento los
unionistas optaron por
entrar en la refriega,
dejando de lado el jue-
go más vistoso o estéti-
co.

En el 65’ nuevamen-
te Jean Paul Pineda per-
mitió los abrazos loca-
les al finiquitar una gran
habilitación venida des-
de el sector derecho del
ataque aconcagüino.
Con el 2 a 2 todo volvió
a fojas cero.

El tramo final del
cotejo dejó muy en cla-
ro que el Uní Uní tie-
ne evidentes proble-
mas en el aspecto físi-
co, al hacerse notorio
el cansancio que inva-
dió a sus jugadores que
terminaron sucum-

biendo ante los wande-
rinos,  que se veían
mucho más fuertes en
ese ítem, que por lo
demás fue determinan-
te en el resultado final,
porque en el 88’ el co-
lombiano Carlos Cor-
tés no pasó por alto un
yerro de un cansado

Kevin Egaña para me-
ter un zapatazo que
significó el 2 a 3 con
el que se consumó la
primera derrota de San
Felipe en calidad de lo-
cal, caída que los deja
pegados en 46 puntos,
pero aún sólidos en el
tercer lugar de la tabla.

Raúl Delgado avisa que si algún sanfelipeño se
interesa está dispuesto a vender Unión San Felipe

Este el texto que dio a conocer Raúl Delgado.

El traspié sufrido
frente a Santiago
Wanderers provocó
mucha molestia en
parte de la parcialidad
albirroja, que eligió
como foco de críticas
a Raúl Delgado,
quien fue interpelado
de manera muy dura
mediante las redes so-
ciales.

El directivo que
por estos días está fue-
ra del país, no tuvo
mayores problemas
para responder me-
diante una cuenta so-
cial que está completa-
mente dispuesto a ven-
der el Uní Uní a algún
empresario sanfelipe-
ño, y de esa forma dar
un paso al costado.

Ese posteo causó
impacto entre la fana-

ticada que muestra di-
visión en relación a esta
posibilidad, ya que es
indesmentible que des-
de lo institucional
Unión San Felipe ha
dado un salto enorme
desde la llegada de la
S.A. que lo controla.

Algunos hinchas,
los que tienen mayor
memoria. se preocupan
por esta posibilidad ya
que aún en sus mentes
están vivas las penurias
que pasaba el club en
otras épocas, mientras
que otros –los más jó-
venes– que no saben de
esas carencias, no ocul-
tan su entusiasmo por la
posibilidad que da Raúl
Delgado. No vaya a ser
que los cuidados del sa-
cristán terminen matan-
do al cura.
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AMOR: Si insiste en sus intentos, pero la otra
persona no siente lo mismo, puede terminar
arruinando una linda amistad. SALUD: Es
mejor que se cuide para evitar accidentes.
DINERO: El buen liderazgo es uno de los
instrumentos para alcanzar el éxito. COLOR:
Azul. NÚMERO: 10.

AMOR: Equivocarse es parte de la vida, pero
lo que realmente importa es ser capaz de
reconocer las cosas y hacer las correccio-
nes pertinentes. SALUD: Es momento de
retomar el deporte. DINERO: Más cuidado
con los negocios fáciles. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: No se busque más problemas de los
que ya ha tenido. Puede arruinar bastante
las cosas si insiste. SALUD: Cálmese un
poco, sus nervios se lo agradecerán. DINE-
RO: Debe tener precaución a la hora de po-
nerse a gastar más de la cuenta. COLOR:
Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: Enfrente los problemas con la con-
vicción de que usted puede salir adelante y
ser feliz. SALUD: Necesita controlar sus
malos hábitos. DINERO: Ponga atención a
los hechos que ocurren en su trabajo, ya que
pueden venir cambios importantes. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 7.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Ese amor irá iluminando su camino
así como su corazón. Disfrute de todo lo que
le ocurre. SALUD: No se estrese por cosas
que usted no puede manejar. DINERO: Tra-
te de desarrollar nuevas competencias que
le permitan obtener nuevos logros. COLOR:
Plomo. NÚMERO: 1.

AMOR: El tiempo le irá diciendo hacia donde
se va conduciendo esa relación. No se impa-
ciente y deje que el destino diga la última pala-
bra. SALUD: No desgaste sus nervios. DINE-
RO: Es importante que se prepare bien para
esos desafíos que vendrán en el transcurso de
septiembre. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 26.

AMOR: No atraiga a esa persona con arti-
mañas, si le sorprender, quien saldrá con
daños será usted. SALUD: Trate de mante-
ner la calma en todo momento, eso siempre
le ayudará. DINERO: Maneje sus cuentas
para dar cumplimiento a todos sus compro-
misos. COLOR: Ocre. NÚMERO: 9.

AMOR: Alguien debe dar el primer paso para
sentarse a hablar las cosas. Le invito a que
sea usted. SALUD: Disminuya las calorías,
cuide un poquito su dieta. DINERO: Las co-
sas no serán tan simples, pero la constancia
puede llevarle a cosas realmente importan-
tes. COLOR: Rojo. NÚMERO: 17.

AMOR: No crea que posponiendo las cosas
estas se aclararán por sí solas, esto no es
así y usted debe tenerlo claro. SALUD: Mués-
trese siempre positivo/a, eso ayuda. DINE-
RO: Debe ser cuidadoso/a al gestar nuevos
proyectos. Tenga mucha mesura ante todo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 3.

AMOR: Cuidado con que todo se trate de un
mero entusiasmo, ya que ambas partes pue-
den salir con grandes heridas. SALUD: Cui-
dado con sus niveles de colesterol. DINERO:
No mezcle sus intereses personales con los
objetivos que tiene en su trabajo. COLOR:
Granate. NÚMERO: 11.

AMOR: Las cosas que le ocurren deben ser-
virle de experiencia para el futuro. SALUD:
No despreocupe su salud al finalizar esta
primera quincena de septiembre. DINERO:
Es el momento de enfocar todo su potencial
en el desarrollo esas ideas pendientes. CO-
LOR: Calipso. NÚMERO: 8.

AMOR: Nadie muere de amor y usted tam-
poco. Puede ser difícil, pero saldrá adelan-
te. SALUD: Busque aquello que le hace bien
a su organismo. DINERO: Mientras más va-
riadas sean las inversiones el riesgo de fra-
caso disminuye. COLOR: Marengo. NÚME-
RO: 16.
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Gracias a su programa de ‘Arborización’:

Muni de San Esteban y Conaf han
entregado mil árboles a la comunidad

A la fecha se han entregado mil árboles a perso-
nas y organizaciones que requieren plantar en sus
plazas, áreas verdes o sus propias viviendas.

¡Campeones Mundiales!: La ‘Roja de Fuego’ logró lo imposible
Ya varios mundia-

les de asado han pasa-
do y la historia decía
que jamás un equipo
NO Europeo se había
subido al podio de al-
guna categoría, y me-
nos al podio general,
principalmente porque
los mundiales que se
realizan bajo el alero
de la Asociación Mun-
dial  de Asadores
(WBQA por su sigla en
inglés) se enfocan en
los ahumados y esa es
una técnica relativa-
mente nueva y no ma-
siva en el continente. Y
claro, si Sudamérica es
amante de la parrilla
abierta y otras técnicas
que el viejo continente
poco conoce.

Ahora la cita fue en

Gabriel González, due-
ño de Carnes Deluxe,
otro de los aconcagüi-
nos presentes en la
‘Roja de Fuego’.

Ellos son parte de la ‘Roja de Fuego’, Campeones Mundiales en la cate-
goría Paleta de Cerdo, quienes posan junto a la bandera de Chile con el
logo de ACA (Asociación Chilena de Asadores), bandera que tiene escri-
to los nombres completos de los más de 330 socios que hoy tiene la
agrupación.

El matrimonio aconcagüino compuesto por Jor-
ge Silva y Karen Montenegro, ya ha obtenido
otros importantes logros en competencias inter-
nacionales.

la ciudad de Torhout,
Bélgica, en donde se
encontraron más de 80
equipos representando a
más de 40 países, y en-
tre todos ellos, tres equi-
pos chilenos, un equipo
de la Patagonia y dos de
ACA (Asociación Chi-
lena de Asadores).

Los equipos de la
Asociación hicieron su
despedida de suelos na-
cionales justamente en
el valle y más precisa-
mente en un evento ma-
sivo que se llevó a cabo
el pasado 21 de agosto
en la localidad de ‘El
Tártaro’ en la comuna
de Putaendo, en una
fiesta Costumbrista lla-
mada ‘Del Asado y el
Vino’, evento realizado
en conjunto con la Mu-

nicipalidad de dicha co-
muna.

La ‘Roja de Fue-
go’, integrada por 19
aguerridos parrilleros y
parrilleras de varias par-
tes del territorio nacio-
nal, tenía una caracterís-
tica muy llamativa para
nuestro Valle del Acon-
cagua, y es que llevaba
en sus filas a tres parri-
lleros locales. En el se-
lecto grupo se encontra-
ba el ya conocido parri-
llero putaendino y ac-
tual bicampeón nacio-
nal de asados, Jorge
Silva (@jorginhoparri-
llero); su esposa nacida
en San Felipe y parte de
los top 5 del ranking de
asadores nacionales,
Karen Montenegro
(@karen.milf), y el ex-
perimentado aconcagüi-
no Gabriel González,
dueño de Carnes De-
luxe (@gabinzo_
asador_deluxe), quien
también sorteó de bue-
na manera todas las
pruebas clasificatorias
para este mundial.

Jorge Silva nos co-
menta que «esto es un
sueño que perseguimos
hace más de cuatro
años, cuando un lote de
amigos quisimos hacer
una asociación de asa-
dores. Muchos venía-
mos de otra en donde

las cosas no se estaban
haciendo como corres-
pondían y siempre diji-
mos que todos nos me-
recemos que las cosas
se hagan bien».

El mismo Silva nos
aclara que Chile ganó el
primer lugar en la cate-
goría Pulled Pork (pale-
ta de cerdo) y eso es un
logro tremendo para el
equipo, para el país y
para América en gene-
ral, ya que esto abre las
puertas para que en un
futuro no muy lejano se
pueda traer el mundial
al continente.

TRAYECTORIA
TRIUNFADORA

Jorge y Karen ya
habían dado qué hablar
el pasado mes de julio,
al llegar desde el mun-
dial por equipos con
medallas en sus cuellos.
Jorge ganando el mejor
postre junto a su equipo
‘Guardianes de la Parri-
lla’, y Karen quedándo-
se con el mejor pollo
junto a su equipo ‘Milf
Parrilleras’. Hoy nos
dicen que ya no pueden
pedir nada más a este
tan lindo arte que es la
cocina sobre brasas.

• Iniciativa busca reforestar distintos
sectores y hermosear el entorno de
la comuna.-

El programa de ar-
borización que impulsa
la Municipalidad de San
Esteban en conjunto con
Conaf, este año ha sido
todo un éxito. A la fe-
cha, más de mil especies
nativas se han entrega-
do a distintas agrupacio-
nes y personas naturales
de la comuna que re-
quieren reforestar sus
sectores o viviendas, o
simplemente hermosear
su entorno.

La iniciativa, que

comenzó a inicios de
este 2022, es parte de la
campaña municipal que
busca implementar una
política sustentable y de
protección al medio
ambiente en San Este-
ban.

Por ello, el encarga-
do de la oficina munici-
pal de medio ambiente,
Eduardo Mercado, se-
ñaló que «este año, San
Esteban ha tenido un
gran auge respecto a
materias de cuidado

medio ambiental. Por
ello, esta iniciativa ha
sido tan exitosa. A la
fecha, hemos entregado
mil árboles a personas
y a organizaciones que
requieren plantar en sus
plazas, áreas verdes o
sus propias viviendas»,
sostuvo.

En esa misma línea,
el profesional aclaró

que en las próximas se-
manas se iniciará un tra-
bajo municipal enfoca-
do, principalmente, a
estas labores, de refo-
restar aquellos puntos
de la comuna que re-
quieren intervención:
«Junto con esta inicia-
tiva, prontamente ini-
ciaremos con la planta-
ción de nuevas especies

en distintos espacios
públicos, lo que nos
permitirá restaurar y
embellecer a San Este-
ban», afirmó.

Entre las especies
que han sido entrega-

das, destacan peumos,
canelos, litres, maite-
nes, quebrachos, entre
otras especies que ayu-
dan a mejorar la condi-
ción climática de la co-
muna.


